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Editorial  

Estamos em plena realização dos Jogos Olímpicos. Sem dúvida alguma, a maior festa esportiva do mundo. E 

por isso podemos nos orgulhar em poder sediar esse evento. E a beleza da festa de abertura, em contraste 

com a pobreza do que foi a da Copa do Mundo, mostrou que houve grande esforço em torná-la mais bela e 

diversificada possível, mostrando toda a diversidade deste país. As repercussões elogiosas vindas do 

exterior demonstram que nesse aspecto a organização dos jogos se saiu bem. E a expectativa e desejo são 

que tudo transcorra bem dentro da normalidade das competições, onde sempre haverá quem vence e 

quem sai derrotado.  

Ao lado dessas observações positivas em relação aos Jogos Olímpicos, não podemos deixar de considerar 

que, também em conexão com os mesmos, há muitos aspectos que a beleza da festa e toda a propaganda 

ao redor não podem ocultar: os problemas sociais, o colapso na saúde, as melhorias apenas nos espaços 

dos jogos, com referência à “cidade maravilhosa”. Em termos gerais de Brasil, a crise política, econômica e 

moral não pode ser ofuscada por aspectos festivos; importa ficarmos alertas e engajados em torno da 

construção de uma sociedade mais justa e igualitária, em que todas as pessoas saiam vencedoras. 

       Martin Volkmann 

 

Diretoria 

A Diretoria esteve reunida no dia 20 de julho, um dia antes do encontro dos e das representantes sinodais, 

em sua segunda reunião ordinária do ano. Nessa reunião de julho, além de questões de rotina sobre os 

trabalhos da OGA, um dos assuntos principais sempre é a análise de projetos com pedido de auxílio. Foram 

oito projetos encaminhados e aprovados num total de R$ 63.575,00. As entidades beneficiadas foram: 

 Comunidade Caminhos da Fé de Cacoal/RO, para instalação de equipamento de som na igreja; 

 Comunidade de Balsa/MA, para construção de quadra de esportes; 

 Comunidade Martim Lutero, Paróquia Bom Samaritano em Jaraguá do Sul/SC, para reforma da 

igreja; 

 Comunidade Ribeirão Grande do Norte, Paróquia Apóstolo Paulo em Jaraguá do Sul/SC, para 

reforma do salão comunitário; 

 Comunidade de Sarandi, Paróquia de Chapada/RS, para construção de pavilhão comunitário; 
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 Sínodo Vale do Taquari/RS, para reforma de banheiros na sede sinodal; 

 Paróquia de Roca Sales/RS, para reforma da casa pastoral; 

 Comunidade de Pedro Osório/RS, para construção da igreja. 

Outro assunto importante foi o pedido de demissão da Sra. Klothilde Wachs da função de vice-tesoureira, 
assunto esse que a Diretoria encaminhou para a assembleia para escolha de outra pessoa para a função até 
ao final da presente gestão. 

 

Encontro de representantes sinodais e assembleia da OGA 

Nos dias 21 e 22 de julho, no Centro de Eventos da 
Casa Matriz em São Leopoldo, realizou-se o encontro 
nacional de representantes sinodais da OGA. Com 
exceção dos representantes dos Sínodos Norte 
Catarinense, Nordeste Gaúcho e Sul-Rio-Grandense, 
que, por motivos diversos não estiveram presentes, 
todos os demais Sínodos estiveram representados, 
junto com os/as integrantes da Diretoria e Secretaria 
Executiva, além do Secretário de Missão. 
Representando o “consórcio missionário” entre OGA, 
OASE, LELUT e JE junto com a Secretaria de Missão, 
participaram o representante da LELUT e a da OASE. A 
JE já estava por demais envolvida nos preparativos do 

CONGRENAJE, em Timbó, logo a seguir. O ambiente da reunião, a programação em geral, a acolhida por 
todo o grupo fez com que houve um clima muito agradável de trabalho e de integração entre todos/as, 
considerando que havia algumas pessoas participando pela primeira vez por serem suplentes dos titulares 
impedidos de vir. 

O encontro se dividiu em duas partes. Num primeiro momento, no dia 21, houve o seminário de formação 
sobre o tema Reforma e Comunicação. Tivemos inicialmente uma palestra com o Dr. Walter Altmann, que 
apresentou diversos enfoques sobre o tema em que, especialmente Lutero, se valeu de novos meios (p.ex. a 
imprensa) para divulgar a mensagem da Reforma. Na parte da tarde, aproveitando subsídios de um 
seminário na EST com a Profa. Gury Schneider-Ludorff, de Neuendettelsau/Alemanha, Martin Volkmann 
trouxe subsídios sobre as pinturas de Lucas Cranach como forma de comunicação da teologia da Reforma. 

No dia 22, foi realizada a assembleia com enfoque principal na apresentação dos relatórios da presidência e 
da secretaria executiva, bem como dos e das representantes sinodais. Além da avaliação das atividades 
desenvolvidas, sempre também é a oportunidade de se planejar e organizar as atividades futuras. Para o 
cargo de vice-tesoureiro foi eleito Carlos Mees. 

Destaque especial foi dado ao relatório do Sr. Dieter Fertsch sobre o trabalho de IECLB-Selos. Infelizmente o 

Sr. Fertsch não pode estar presente, considerando que seria a última oportunidade, já que deixará a 

coordenação de IECLB-Selos no próximo ano. Mesmo ausente, o grupo prestou uma homenagem simbólica 

com uma salva de palmas como forma de reconhecimento e agradecimento pela dedicação a essa causa do 

Sr. Fertsch e de sua esposa Wally. 
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Depoimento 

Periodicamente apresentamos por esse meio o depoimento de alguém que representa um Sínodo junto à 

OGA como forma de conhecer e de compartilhar como a pessoa entende essa função e se engaja na 

mesma. Fabiane M.B. Feltz representa, desde 2015, o Sínodo Mato Grosso. Participou pela primeira vez no 

encontro; no ano passado estava impedida de participar. Vejam o que ela escreve! 

Você nunca tem uma segunda chance de causar uma primeira impressão. (Aaron Burns) 

É com essa frase que inicio um pequeno depoimento sobre minha primeira participação ao encontro 

realizado com os representantes Sinodais da OGA, e afirmo que minha primeira impressão foi positiva. 

Confesso que estava bastante apreensiva com o que iria me deparar: pessoas, conteúdo, local, frio (muito 

frio por sinal), mas hoje posso contemplar minha gratidão por ter tido a oportunidade de participar do 

Seminário de estudos sobre o tema “Reforma e Comunicação” e também posteriormente da Assembleia 

onde diversos assuntos foram debatidos. 

Este momento me forneceu ferramentas fantásticas, e ampliou meu conhecimento no que diz respeito ao 

trabalho que a OGA realiza, além de contribuir para a melhoria da minha identidade como representante 

Sinodal. 

Fortalecida, só tenho a agradecer a todos por me receberam de braços abertos. 

Forte abraço e até o ano que vem, se assim o nosso bondoso Deus nos permitir. 

Fabiane Moreira Branco Feltz, Representante Sínodo do Mato Grosso 
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Ação Confirmandos na Trilha da Solidariedade 

Ação Confirmandos - Linha 3 Oeste - Ijuí/RS 

Empolgar confirmandos/as para a realização de ações 
com vistas à edificação comunitária e à criação de uma 
nova sociedade nem sempre é fácil. Ministros/as, 
lideranças comunitárias e familiares são agentes 
capazes de incentivar ao protagonismo ou de colaborar 
para a estagnação. Adolescentes estagnados são 
aqueles que não movem ou não são capazes de mover 
uma palha para a transformação social ou reforma 
eclesial – eles se contentam com a realidade assim 
como ela se encontra. De outro lado, adolescentes 
protagonistas têm olhos para ver o que precisa ser 
mudado, tem olhos para a transformação da realidade, 
e não deixam de fazer a sua parte para que isso 

aconteça. Adolescentes protagonistas foram os/as confirmandos/as da Paróquia Linha 3 Oeste – Ijuí, que se 
engajaram na Ação Confirmandos 2016 arrecadando R$ 924,00 no sorteio de duas cestas de doces 
montadas com doações de suas famílias. Agradecemos aos confirmandos/as que se engajaram nesta ação e 
a todos/as que com eles colaboraram. Neste ano vamos apoiar três projetos sociais que beneficiam crianças 
e adolescentes em Padilha/RS, Medianeira/PR e Mauá/SP. Parabéns por serem protagonistas na construção 
de um mundo melhor! 

P. Rodrigo Dreissig, Pa. Cirlene Dreissig   

Paróquia Ferrabraz, Sapiranga/RS 

No dia 14 de julho, onze confirmandos/as, acompanhados do P. Elton Bender, estiveram em visita à sede da 
OGA e trouxeram a sua contribuição de R$ 1.200,00 arrecadados na trilha da solidariedade da Ação 
Confirmandos desenvolvida na Paróquia. 

Seminário de Confirmandos e Preparandos da Paróquia de Cachoeira do Sul 

Nos dias 03 e 04 de junho do corrente ano realizou-se mais um seminário de confirmandos (2015-2016) e 
preparandos (2016-2017), acompanhados de seus pais, da Paróquia de Cachoeira do Sul. 

Na abertura, o P.Martin Dietz realizou breve devocional, seguido de apresentação de dois incríveis cantores, 
Cristian e Ricardo, ambos deficientes visuais de nossa cidade, os quais deram uma lição de vida para todos. 
Eles demonstraram com muita felicidade que os limites podem ser superados com apoio familiar e 
dedicação, pois suas deficiências não os impediram de aprender instrumentos e cantar lindamente. Nossos 
adolescentes adoraram! 

Na sexta-feira, dia 03, à noite, nosso seminário contou com uma belíssima palestra com Ernani Luís, cantor 
evangélico da IECLB, que trabalhou o tema do ano da IECLB: “Pela graça de DEUS,livres para cuidar”. Depois 
da atividade da noite com Ernani Luís, a Orientadora do Ensino Confirmatório entregou a segunda parte de 
tarefas de nossa gincana aos grupos previamente formados. A primeira parte das tarefas já tinha sido 
distribuída antes do encontro. 

Iniciamos nosso sábado com uma forte neblina e frio, mas entre nós havia um clima aconchegante. Após o 
café da manhã, reiniciaram-se as atividades com Ernani Luís, que realizou oficina de música com os 
confirmandos e preparandos. As famílias puderam acompanhar as atividades propostas. 
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Estamos caminhando rumo aos 500 anos da Reforma Luterana. Por isto, os grupos foram desafiados a 
trazerem pessoas que contribuíram para a história de nossa Paróquia da IECLB.  

Uma das tarefas a serem cumpridas previamente pelos grupos consistiu na arrecadação de materiais 
recicláveis. Durante o seminário, os grupos também confeccionaram roupas com material reciclado e 
realizaram um belo e divertido desfile entre pais e filhos. 

Cada grupo foi incumbido ainda de trazer mudas de plantas com versículos bíblicos para o encontro, as 
quais foram distribuídas no culto do dia 05 de junho, data esta em que lembramos o dia Mundial do Meio 
Ambiente. 

No sábado, dia 04, ao meio-dia, foi servido um delicioso almoço para arrecadar fundos para a Ação 
Confirmandos, da Obra Gustavo Adolfo, que rendeu neste ano o valor aproximado de R$ 1.260,00.  

Nosso objetivo maior neste Seminário consistiu em buscar a integração entre as famílias e em motivar os 
participantes a demonstrar o amor ao próximo, sem olhar a quem. 

 

 

 

 

 

 

 

 

IECLB-Selos  

Reproduzimos aqui parte do relatório do Coordenador de IECLB-Selos, Sr. Dieter Fertsch: 

Contrário ao que aconteceu no ano passado, neste período não houve mais tantas doações de selos. A 
explicação é simples: Devido ao acúmulo de doações ainda aguardando exame e inserção em nosso sistema 
e frente à incerteza da continuidade dos trabalhos após julho de 2017, pedimos ao nosso maior doador, o 
GAW-Wuerttemberg, a suspender temporariamente esta verdadeira multidão de selos, sempre coletados 
com muito carinho e empenho em toda Alemanha e até no exterior. Por outro lado, também as já tão raras, 
mas necessárias, doações do Brasil não aumentaram. 

Nosso país está passando por uma grave crise moral e ética, que afetou severamente a política e, 
consequentemente, a economia. Quando as finanças apertam, a primeira coisa que a gente corta são os 
gastos com o hobby. Surpreendentemente, porém, até o presente momento esta crise ainda não afetou as 
nossas vendas. Já durante alguns meses estamos bem atrasados no atendimento de uma boa quantidade de 
pedidos pendentes. Em parte este atraso também é influenciado pela idade do coordenador e uma 
consequente maior morosidade, mas ainda não vemos motivos para queixas! 

Em 2015 pudemos, pela primeira vez, beneficiar três entidades, a saber: 

 Rio Claro/SP– Associação Luterana Alvo para aquisição de máquinas de costura com R$ 4.906,00; 
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 P. Alegre/RS- Instituição de Educação Infantil e Assistência Social Lupicínio Rodrigues para fazer o 
PPCI, com R$ 7.000,00; 

 Novo Hamburgo/RS- Escola de Educação Infantil da Paz/ABEFI para reforma na rede de esgoto com 
R$ 3.354,00. 

Total distribuído: R$ 15.260,00. 

E em 2016 já foi repassado um auxílio de R$ 8.000,00 para os Asilos Pella-Bethânia. 

          

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rua Sinodal, nº 50 – 93030-225 – São Leopoldo – RS 

Fone: (51) 3589-1098 – E-mail: ogaieclb@luteranos.com.br 

Na internet: www.luteranos.com.br/oga 

 

Você está recebendo este Boletim por estar cadastrado em nosso Banco de Dados.  

Caso não queira mais receber este Boletim, por favor, clique aqui.  

Caso desejar alterar ou incluir novo endereço de e-mail para receber este Boletim, clique aqui. 

mailto:ogaieclb@luteranos.com.br
http://www.luteranos.com.br/oga
mailto:ogaieclb@luteranos.com.br?subject=Cancelamento%20de%20Boletim&body=Favor%20cancelar%20o%20envio%20do%20Boletim
mailto:ogaieclb@luteranos.com.br?subject=Altera%C3%A7%C3%A3o%20/%20Inclus%C3%A3o%20de%20cadastro%20do%20Boletim&body=Favor%20alterar%20/%20incluir%20o%20cadastro%20para%20recebimento%20do%20Boletim.

